

Handschriften / Autographen

Tagebuch von Bartholomäus Ziegenbalg und Johann Ernst Gründler.

**Ziegenbalg, Bartholomäus
Gründler, Johann Ernst**

Tarangambadi, 26.10.1712-31.12.1719

5. - 11. Januar 1713

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:hbz:ha33-1-175406

Anno 1713.

Den 5. d. d. d.
Zu Brief von
Nagapatnam
mit 10 Cal.

Es ist mir meine Briefung Nagapatnam an den Fiscal
seit 10 Meilen von unserm gedruckten Kalender, an die Dreyen
zu versenden.

Den 6. d. d. d.
Zu Brief von
Columbo an
Nagapatnam

Es ist mir auf vorigen Brief die Antwort von Nagapatnam.
Es ist mir ein Brief von J. Pastor Tris mit Columbo auf
zu senden daß die Briefdruckung in Batavien aufgesetzt
ist, und spezifizierte einige Portugiesische und Malabarische
Leute, davon er sich auf unserm malayischen communicieren
wollte, und wir davon befragten.

Den 7. d. d. d.
Zu Brief
an die Mal.
Briefe zu lesen

Es ist mir Meiner so eine Malabarische Briefe zu lesen, und
ich habe sie schon in unserm Mal. Brief, mit unserm Meiner,
so es gesagt 7 Jahr alt. Malabarische Briefe als die Malabarische
Briefe in unserm Brief und Malabarische Briefe wird und den
Brief zu lesen bleibt.

Den 10. d. d. d.

Es ist der Logen gedruckt von den Catechismen darauf die
Dedication an unser Königin Luise von Hannover
und die Praefation waren.

Den 11. d. d. d.

Es ist und es ist mir ein Brief an die Briefe nach Europa
aufgesetzt und es ist ein Exemplar von Logen der Portugiesischen
Catechismi in Lateinischem und Niederländisch, also an unserm Königin

anno
1713

Den 12 ditten
Specification
der Briefe und
Europa mit
Lugl. Briefen.

25

von Dänemark zu übergeben.

Die auf Europa geschickten und zugewandten Briefe sind
folgend:

Erstlich ein Taget an den König zu Dänemark.

1. Ein Brief an König, welcher zu Copie ist im September
geschickten Briefe war mit einem Postscripte vom 7. Jan.

2. Ein Brief an die Königin d. 3. Jan.

3. Ein in Dänemark eingekommener Portugiesischer
Catechismus in complet, welcher an die Königin Louise
dediciret war.

4. Die schriftl. übergebene der dedication an die Königin.

5. Ein Brief an die Königin d. 5. Jan.

6. Ein Brief an den Prinz mit der Dedication über den Brief
Malabarische Correspondenz vom d. 5. Jan.

7. Ein Brief an Prinz Carl d. 5. Jan.

8. Ein Brief an die Prinzessin Sophia Hedevig eod.

Hort und ein Taget an D. Luthers und Ocksen auf Copenh.

1. 2 Copien von vorigen Briefen, die im Sept. u. Oct. geschickten.

2. Ein neuer Brief d. 5. Jan.